

El Presidente le reclama a Washington: atiende las sobredosis, pero no causas

"En vez de ir al fondo, sólo paliativos, con todo respeto", señala López Obrador

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Estados Unidos receta naloxona como antídoto para sobredosis de fentanilo, pero no hace nada para atender las causas, criticó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia de prensa.

"Ayer (lunes) se da a conocer que

ELANTECEDENTE.

La crítica se hace previo a la reunión que sostendrán los gabinetes de seguridad de ambos países, en Washington.

una agencia de Estados Unidos, sin receta, sin autorización, use un medicamento para enfrentar excesos contra el fentanilo. En vez de ir al fondo, lo digo con todo respeto, vamos a paliativos", recriminó.

"Algunos pueden decir: 'es que así no va a haber fallecimientos'. Pero, ;será que esto va a convertirse en un medicamento para que ya no haya la adicción o es nada más prolongar la agonía? ¿Y por qué no atender las causas?", cuestionó.

La crítica se hace previo a la reunión que sostendrán los gabinetes de seguridad de ambos países, en Washington, DC, en la que se abordará el problema del fentanilo.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, se sumó al rechazo, pues calificó la medida de "simplista", pues el origen del problema es la desigualdad social, indicó, y por ello hay que ir a la raíz del mismo.

Explicó que la naloxona es un medicamento que también contrarresta efectos de la heroína y la morfina.

"Desde hace varios años, décadas posiblemente, en Estados Unidos se usa naloxona en puestos de atención de socorro en emergencias, no solamente en el sistema de salud o en las unidades de atención médica, sino en unidades móviles o de atención hospitalaria o de la policía y de otros lugares", explicó.

"No ponemos en duda la efectividad del producto para contrarrestar la intoxicación; es decir, no hay duda, salva vidas en forma inmediata, pero el cuestionamiento es profundo sobre hacia dónde se dirigen las políticas de salud", dijo el subsecretario.



Postura. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer.



Anuncio. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

López-Gatell, ahora, es zar contra consumo de droga

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, se estrenó como zar contra el consumo de drogas, durante la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador.

"No debemos permitir que se convierta en una pandemia", remarcó.

"Sobre todo el uso de drogas químicas como el fentanilo. ¿Cómo nos protegemos? Nos blindamos para que nunca tengamos este grave y lamentable problema de las sobredosis por fentanilo", argumentó el Presidente sobre la nueva tarea que encargó al subsecretario.

López-Gatell explicó que el objetivo de hablar del tema, como parte de El Pulso de la Salud en la mañanera, es dar información sobre los riesgos del consumo, pues hay "una fuerte presión de la industria del narcotráfico", pero "no pretende ser una cátedra, sino una síntesis para que el pueblo de México tenga la referencia de lo que está ocurriendo" en el país.

La difusión la inició con el caso del fentanilo, que se usa de forma médica como analgésico para cirugías, cáncer o enfermedades mentales. Es 100 veces más fuerte que la morfina y 50 veces más potente que la heroína.

En México, sólo hubo 19 muertes asociadas al abuso de fentanilo en 2021, mientras que en Estados Unidos fue de 80 mil 411, en el mismo año. —Diana Benítez